

SIN TREGUA

Onganía se piensa tomar tres semanas de vacaciones en los próximos días. Lejos está este descanso de reflejar un estado de tregua en el país.

No hay tregua, ni de un lado ni del otro. Aumentos en los precios de la carne y el pan, de los impuestos, de la repesca y la costura (Los Ralos, Brunetti en Rosario) y de la legislación antiobrera y antipopular ("hospitales de la comunidad", ley de obras sociales). La resistencia tampoco se detiene: huelgas en Acindar, telegrafistas, marítimos, luz y fuerza, médicos, Swift; la ocupación de Textil Escalada; las manifestaciones de los inundados mendocinos.

Los únicos que duermen la siesta verniegra que la dictadura capitalista necesita son los burocratas sindicales sin excepción. El Ministerio de Economía y Trabajo informó que las jornadas perdidas con motivo de huelgas y paros fueron un mil por ciento más elevadas en 1969 que en 1968.

(Cont. en la pág. 2, col. 1)

POLITICA OBRERA

64 Año IV Precio 0,50 50
\$1-1.70 Precio Solidario 1.- 100

MEXICO

Página 5

Defender y liberar a los presos políticos

CORDOBA

Página 8

Contra el examen de ingreso

MENDOZA

Página 4

Que el capitalismo pague el aluvión

El banco sindical

Página 3

El oro baja, la crisis sube

Página 4



"Al contrario de lo que vino ocurriendo en los meses de años anteriores, una "gran calma" mantiene estacionario, aparentemente, el clima sindical. Todo parece tranquilo y como encarrilado definitivamente en las buenas relaciones que mantienen con el gobierno provincial los dirigentes de la OVI: el electricista Ferraro a la cabeza, Basualdo y compañía de la FOTIA y los de la Federación de Obreros del Surco". La semana. Periódico Tucumán que publica el diario La Gaceta, se celebró el 13 de enero con este pronóstico: "Pero, para entonces algo puede suceder en Los Ralos, donde el cierre de Textil Escalada mantiene "debutisimonda" a los obreros y podría detonar otro estallido social".

Sólo 24 horas después, los obreros de Textil Escalada ocupan la planta fabrici en defensa de la fuente de trabajo cerrada por lockout patronal, después de un enfrentamiento con la policía que envilece la causa. Esta ocupación constituye una verdadera movilización con métodos clasistas de acción directa, después de haberse posesionado y pasado por encima de la capitulación burocrática.

Tucumán

La Ocupación de Textil Escalada.

Con el cierre de Textil Escalada, en el mes de octubre, vino a reventar públicamente la engañosa farsa de la ratificación de industrias promovida por el Operativo Tucumán como medio de aliviar la desocupación producida por la crisis cruceña. En 1967, el gobierno provincial auspició el traslado de esta empresa que desde seis años atrás mantenía cerrada su planta fabrici del Gran Buenos Aires. La patronal entró en el negocio evidentemente tentada por los créditos que se le concedieron, la devaluación impositiva y la abundante mano de obra que podía encontrar en Tucumán. Su compromiso de ratificación estipulaba que la fábrica debía ocupar 430 obreros; dos años y medio después,

la fábrica funcionaba con 64 operarios permanentes y 30 transitorios. Así resuelve la dictadura la desocupación en Tucumán.

Agotados los créditos que alentaron su aventura empresarial, la patronal comenzó a maniobrar para levantar la fábrica y mandaron a mandar. Atravesó en los pagos, después de seguidilla, prelámbulo el cierre definitivo de la fábrica.

Durante nueve días de ocupación, la solidaridad popular llegó a Los Ralos continuamente trahida por grupos de obreros, estudiantes y pobladores de zonas vecinas. No se equivoque La Gaceta, la ocupación de Textil Escalada traspasando el clima alentado por la burocracia sindical.

(Cont. en la pág. 2)

DIVISAS	2	• LAS ELECCIONES EN EL SMATA	6
CORIA	2	• EL PRT (LA VERDAD) Y LA HUELGA DE G.M.	7
ANDRES MURANO	2	• ELECCIONES EN JABONEROS DE AVELLANEDA	7
"SOCIEDAD DE CONSUMO"	4	• SANTA FE - HUELGA EN ACINDAR	8
BRASIL ESTADO POLICIAL	5	• BERISSO - TRIUNFO EN EL SWIFT	8
LOS CONSEJOS DE GUERRA	5	• BAHIA BLANCA - DESPIDOS EN METALURGICOS	8
LAS PARITARIAS DE SMATA	6	• V. CONSTITUCION (S. Fe) HUELGA EN ACINDAR	8
GENERAL MOTORS	6	• EDITORIAL: GOBIERNO OBRERO Y POPULAR	3

sin tregua

(Continúa de la página 1)

EN QUIEBRA

A poco de andar ha entrado en quiebra el plan gubernamental de "normalización" del movimiento obrero. La comisión de los 27 no sufrirá, ahora, la progresión de la explotación de las 62 de ocho de sus directivos y el alineamiento de su núcleo principal. Esta dirección base, extrema difícil y peligrosa la escora, católicas o coacciones franquistas en proleas de la impopularidad y combatividad de la Unión Ferroviaria. Lorenzo Pego que, según parece, está el escalante de San Sebastián, se las va a ver en figuritas para presentarse en oposición a las 62 "duras".

Desde el punto de vista del movimiento obrero, la división de las 62 mediante oportunistas explícitas en la división entre quienes estarían de acuerdo en levantar el punto del 2 y 2 de setiembre, todas maneras son, para el despostrado feroz entre las bases, igualar el perillazo a negociar con vesteres milloneros golpistas y elitar el avance ideológico de la actividad revolucionaria presentando a Perón es una actitud combativa.

Importantes sectores burocráticos del interior (en Córdoba, Rosario y Tucumán) no se han apresurado para justificar su posición en el argumento de la menor división. Argentino hipérita que lo viene como niño al dedo. La burocracia nacional del granito militante, que creó una "bu" número 2, se entregó, sin embargo, en emitir la realización de asambleas, general para la aprobación o rechazo del convenio. No lo hizo en la importante instancia de aprobar el convenio.

Esta nueva división del movimiento se quita al día de su organización proceso de des-organización. Puesto a hacer o sufrir puntos en los que

HUELGA MEDICA

Los médicos han resuelto un paro para el viernes 23 en oposición a la política gubernamental de desmantelamiento hospitalario. Esta pública abre a los intereses de los grandes capitalistas de la medicina, radicados en los sanatorios privados en expansión, y a los políticos farmacéuticos. Estos propósitos se pisan alanzar arrojando los servicios hospitalarios cerrando instituciones asistenciales y exportando de los sanatorios los sistemas de curas sociales. Esto configura el sistema nacional de la salud que han pedido la Cámara de Comercio y la Unión Industrial.

El presidente de la Confederación Médica ha presentado el medio exigencia la oposición a la política asistencial de la "falta de las definiciones sanitarias", "improvisación", "repartido daños". Es que esta oposición está fundada no en el propósito de una medicina mejor, sino en la defensa del consultorio privado individual. Para este el hospital es un instrumento auxiliar donde, interna a sus paquetes. Los estadísticos son claros: sólo un 15% de la población asiste al consultorio externo de los hospitales, pero más del 50% se atiende en ellos. La racionalización de los hospitales transferirá comendadores a los sanatorios privados, y a su vez incluirá la internación, y disminuirá al máximo posible.

Nuestro partido apoya la huelga médica porque ya designa entre los anónimos de la salud, pero también a los obreros sanitarios. En cambio, la estabilización del sistema sanitario bajo control obrero, integrando los roles sociales en la actividad de los centros obreros, lo mismo con los laboratorios capitalistas.

La debilidad pragmática, de alijeros, de la huelga médica, tiene como principal la ausencia del personal municipal en otros laos. Nos distinguirá en la burocracia el gobierno. El centro de las agencias de nuestro partido es la defensa de la gratuidad de los hospitales (eliminar el subterfugio de los cooperadores), resguardar de los médicos errantes, derogación de la ley de obras sociales, la expropiación de sanatorios y laboratorios capitalistas y el control obrero. Nuestra labor de organización se orienta a incorporar a los centros obreros, a la vanguardia de la lucha junto con los comités de trabajadores contra esta "reforma hospitalaria" de los países.

REFORMA IMPOSITIVA

La "reforma impositiva" ha acentuado la tendencia a la disminución de los impuestos a las ganancias y al aumento de los impuestos al consumo. Los primeros se reducen del 21,7% al 20% en el total de la recaudación de 1970 respecto a 1969. Los segundos, sumando impuestos y tasas, pasan del 98,5% en 1969 a un proyectado 92% para 1970. Pero todo esto, que se vio para los próximos años con la implantación del impuesto al valor agregado, que gravó no sólo a la industria sino también a los servicios, mayorista y minorista, de los mercaderes.

El gobierno calcula financiar el presupuesto en un 5% (34 mil millones) con un impuesto del 8% sobre los capitales ocultos que se presentan al fisco. Capitales que hacen 8.500 (diez billones) que no pagan impuestos a los réditos, retribuciones, arrendamientos, etc. Sin embargo, muchos comentaristas opinan que más allá del se presentará un impuesto a los dividendos más que a las ganancias y financieras del país en los próximos meses. Con el impuesto al impuesto, el gobierno recupera la cifra de recaudación por impuestos a la exportación y por los sucesos préstamos a recibir. Financieramente, el gobierno se sienta, en su propósito más o menos inmediato, entre devaluar o aumentar a fondo los gravámenes al consumo.

Otra novedad de importancia es que el gobierno promueve la fusión de empresas, la monopolización, el aumento de la transición de las plantas, franquicias, etc. de las empresas en funcionamiento.

Por otro lado, el gobierno obliga a la racionalización de los negocios de empresas que no utilizan en Bona, pero no a los que utilizan. Esto es un golpe a la pequeña y mediana empresa, y un reforzamiento del capital financiero que domina en la Bona, a donde irá a parar las empresas que quieran seguir en el continente. Esto manifestará su fuerza en el futuro, para controlar el capital, y se mantendrá a pesar del tiempo.

PREOS

La Comisión de Matos de Decisión Política ha formulado un pedido de Libertad, y su anulación, para comunistas empujados en el proceso. Muchos de ellos fueron detenidos durante el estado de sitio. Como se ve, es bastante hipérita don Francisco Luna cuando nos informa que no hay detenidos políticos sino sólo de sectores comunes. Los comunistas no precisaron en la presentación de la Comisión son 48, pero varios encuentros políticos las órdenes por ley anti-comunistas y artículo 213 bis, involucran complejos de nuestro partido no especificados en la sesión presentada.

Divisas

El diario Buenos Aires Herald, que se edita en esta capital, señala que, según el balance del Banco Central el 31-12-69, la Argentina tenía 10 mil millones de dólares en reservas en el 31-12-69. Estas estaban estimadas en un año, en 3065 millones de dólares, mientras que al 31-12-69, un monto era de 708 millones.

El gobierno militar, en el mismo momento en que establece el "estado de emergencia" en Córdoba y Rosario, para reprimir los levantamientos obreros, realiza esta voraz subversión contra la economía nacional considerando en la creación de una formidable cantidad de divisas. Extranjero reclamar que las organizaciones obreras plantee, mediante la apertura de los libros de los bancos y el control obrero de la producción, elevando por los comités de fábrica, el pago por asamblea y recobrando en cualquier momento por medio del mismo procedimiento.

Coria

A raíz de un reciente juicio por injurias, la opinión pública se enteró de que el ex gobernador asonero en el gremio de la construcción. Su secretario general entregó en concesión a una empresa de los Estados Unidos las cintas sindicales retenidas por los patronales. La dicha empresa, con un capital de apenas 200.000 (de los viejos) se quedó con 80 millones en concepto de condición por una recaudación de 200 millones. Un método de explotación y una tajada de lucro. El sector debe reaccionar, el dueño de la empresa recolectora se benefició con el nombre de Taglio Coria.

La ocupación de textil escalada

(Cont. de la pág 1)

La conducta de la dirección burocrática de la CGT no pudo ser más miserable en contraste con el movimiento de solidaridad. En lugar de declarar un paro inmediato con manifestaciones de apoyo a la ocupación declaró que si el desajuste se caracterizara "por la fuerza", decretaría un paro de 24 horas. En lugar de llamar a formar grupos obreros de combate para defender la fábrica ocupada, se entrevistó sólo con los funcionarios de la gobernación para concertar una solución negociada. En vez de agitar la solidaridad sin pago y control obrero de la fábrica, se limitó a pedir su transformación en cooperativa.

Para demostrar que controlar la fábrica en cooperativa debe ser rechazada de inmediato porque conduce a los obreros al callejón sin salida de la competencia monopolista. Evidentemente, la industria textil en cooperativa obrera no podría subsistir más que al precio de la auto

de explotación, como ha ocurrido en la fábrica textil de la fábrica textil de Martín Ferrer, en Zárate que hoy está irremediablemente fundida. La única alternativa obrera al cierre de la fuente de trabajo es la expropiación sin pago, estatización y puesta en marcha de la fábrica bajo control obrero.

El desajuste de la fábrica por un millón de cinco millones en el dragado del fisco, expresa la ausencia de la organización de la base del movimiento obrero Tucumano, que dice el margen de nuevo días a la burocracia para que negociara impune y dejara a los compañeros de Los Ríos expuestos a la represión. Señalamos, de más, la imposibilidad de controlar la fábrica en cooperativa obrera que se pueda agrupar forzosa desde las bases y activarse para desarrollar una amplia agitación por la apertura, estatización y control obrero de las fuentes de trabajo cerradas en la pyramide.

Andrés Murano

Ya en prensa este número recibimos la noticia del trágico accidente de nuestro compañero Andrés Murano. Una sensible pérdida, afectiva y militante, experimenta nuestro partido con la desaparición de este camarada de sólo veinte años de edad, que en un corto período se hizo acreedor al reconocimiento dirigente en el sector estudiantil de nuestro partido y como representante del movimiento de artistas revolucionarios. A sus amigos y compañeros más cercanos a sus familiares y al comité estudiantil, la dirección del partido y el comité de redacción les hacen llegar sus condolencias.

Año IV Lunes 26 de enero de 1970 N° 64

Gobierno Obrero y Popular

La clave del programa de nuestro partido, que nos diferencia radicalmente de todos los demás, está en el plan de gobierno obrero y popular. Este plan resulta de nuestra tesis de que solamente la revolución proletaria puede superar el atraso nacional, la explotación del imperialismo y la liquidación del sistema capitalista.

El gobierno obrero y popular equivale a la dictadura de clase del proletariado. El proletariado no comparte el poder con ninguna otra clase y su legitimidad y fuerza reposita en el voto favorable de la asamblea de fábrica, y los comités obreros-fábrica de todo el país, en la militancia obrera, en el ejemplar revolucionario controlado por delegados obreros, en el control obrero sobre todos los niveles de la administración pública, en la erradicación de los privilegios y privilegios de la burocracia, en el dirigente gubernamental, en la inmediata sobre cualquier funcionario, y el dirigente gubernamental. Cuando el gobierno obrero así definido (línea definición posible) se aplica, (pero su depósito) en comités agrarios revolucionarios, en comités obreros y populares, en comités de estudiantes revolucionarios, en comités de soldados, etc., puede ser calificado como gobierno obrero y popular, es decir, gobierno obrero apoyado en, e sustituido por, organizaciones revolucionarias de explotados no obreros. Es evidente que sólo un dictadura proletaria puede ocasionar directamente las profundas transformaciones democráticas y socialistas, enfrentando la corrupción, el capitalismo nacional y extranjero.

El programa hacia el gobierno obrero está implícito en toda una vibración efectiva y profunda del proletariado. Esta es la principal consecuencia de las jornadas de Córdoba y Rosario. La iniciativa y el espíritu de esas jornadas son los de la línea proletaria por su lucha, de las barricadas, de la agitación y de las consignas, patrones de los obreros fabriles. En correspondencia con esta tendencia implícita en la acción directa del proletariado se encuentra la tendencia explícita de los obreros a coexistir un gobierno como una dictadura proletaria.

La clave de una revolución, no impositiva, sino desarrollada del proletariado, radica en la congruencia entre el programa del marxista revolucionario puede dirigir consecuentemente la lucha por imponerlo, y de que sólo bajo en dirección las fines de la dictadura proletaria, la obtención de la explotación del hombre por el hombre, pueden ser garantizadas.

El movimiento obrero iniciado en mayo se halla en la fase democrática, instigativa, de su condición a zampo un dictadura de masas. Gracias a esto, aún tienen un agudo vitalismo, espíritu y vitalidad, que postula distintas alternativas de reembolso burgués con la fraseología de gobierno popular, gobierno democrático, gobierno popular proletario, etc. En esencia de la línea proletaria por su poder, genuine, radica en la hegemonía del partido proletario, de nuestro partido, de su evolución hacia un partido obrero con apoyo de masas. El patrimonio político del proletariado es su partido de vanguardia.

Ni los partidos reformistas ni las organizaciones sindicales controladas por los burgueses se plantean e proponen la instauración del gobierno obrero. Sin embargo, en circunstancias excepcionales, caracterizadas por una enorme presión revolucionaria de las masas sobre esos partidos y sus burocracias, el partido reformista de los obreros de la línea proletaria por su poder, genuino, radica en la hegemonía del partido proletario, de nuestro partido, de su evolución hacia un partido obrero con apoyo de masas. El patrimonio político del proletariado es su partido de vanguardia.

Ni los partidos reformistas ni las organizaciones sindicales controladas por los burgueses se plantean e proponen la instauración del gobierno obrero. Sin embargo, en circunstancias excepcionales, caracterizadas por una enorme presión revolucionaria de las masas sobre esos partidos y sus burocracias, el partido reformista de los obreros de la línea proletaria por su poder, genuino, radica en la hegemonía del partido proletario, de nuestro partido, de su evolución hacia un partido obrero con apoyo de masas. El patrimonio político del proletariado es su partido de vanguardia.

“En su doble condición de dirigente sindical y presidente de un banco, el principal acreedor fue atrapado —esta muy natural— por el banco es decir, por el interés financiero. Dejó, pues, de ser dirigente sindical y se transformó en financiero. Como financiero hizo cosas que merecen hacer los financieros: negocios marginales al banco. En este juego se extralimitó, cayó en deudas y está siendo juzgado”. En el cierre del año del economista Frigola, el resultado, esta fábula se remonta con una moraleja revolucionaria que toda la burguesía comparte: el estadista del Banco Sindical vendió a la muerte el movimiento sindical (y por extensión la clase obrera) sea incapaces de administrar un banco o (también por extensión) cualquier otra empresa, es decir, por lo que ha nacido, precisamente, el Banco Obrero.

Todo el excedente desviado en lugar al caso March tiene doble fuerza. Por un lado, el proceso judicial contra el financiero que “se extralimitó”, por otro, la efectiva ideología sobre la propuesta burguesa para la abolición de la influencia del movimiento obrero. Para la vanguardia obrera la cuestión del primer excedente se plantea al respecto de la línea proletaria por su lucha, de las barricadas, de la agitación y de las consignas, patrones de los obreros fabriles. En correspondencia con esta tendencia implícita en la acción directa del proletariado se encuentra la tendencia explícita de los obreros a coexistir un gobierno como una dictadura proletaria.

BANCO SINDICAL O CONTROL OBRERO DE LA BANCA

En 1954, en el manifiesto inaugural de la Asociación Internacional de Trabajadores, Marx escribieron: “El programa de la clase obrera es la producción y consumo como una manifestación de que “la producción en gran escala y el nivel de las relaciones de la clase moderna, que se manifiesta en los países”, al advertir que el movimiento cooperativo sólo podría alcanzar un lugar marginal dentro de las formas de la producción en gran escala y que un serio uso de la militancia hacia la emancipación de las masas, Marx concluyó afirmando que “la conquista del poder político de la clase es, por lo tanto, el gran deber de la clase obrera”.

La análisis histórico concierne a demostrar que frente a la extraordinaria monopolización del capital bancario, la alternativa obrera un paso es la formación de un banco obrero, el programa de explotación de toda la banca bajo control obrero.

Por otra parte, la función de un banco semejante nada tiene que ver con las del institución sindical o cooperativo, por la simple razón de que los operarios y proletarios obreros tienen por objeto a baratar el consumo de los trabajadores (de su salario real), y el banco tiene por objeto neutralizar capital.

En el caso del Banco Sindical del granero mercantil, tanto por los fundamentos de su creación como por su funcionamiento burocrático, sólo queda el origen de su explotación, para ser controlado por los obreros. En el caso del Banco Sindical del granero mercantil, tanto por los fundamentos de su creación como por su funcionamiento burocrático, sólo queda el origen de su explotación, para ser controlado por los obreros.

Esos objetivos corrompidos fueron alcanzados mediante la apropiación

de los fondos de los ahorros de economía, manipulados por las entidades que entre la burocracia y el estado capitalista. La constitución del Banco no fue decidida por una asamblea del granero sino por un congreso burocrático; tampoco fueron las bases de los obreros quienes aprobaron el decreto de un mes de aumento para integrar el capital sino un comité del ministerio de trabajo; el mandato del director no tuvo carácter revocable por asamblea y en función de los fondos estar por completo fuera del control de las bases. Con este antecedente, la crítica de créditos del Banco fue derivada a la financiación de empresas industriales y comerciales vinculadas a la camarilla dirigista a través de empresas subterráneas. Notoriamente, el Banco se convirtió en un intermediario de operaciones “secras”.

Como tal, este engrudo burocrático no fue una expresión de fuerza sindical organizada del granero mercantil sino una muestra de su corrompida desorganización, representando una fase de la descomposición de la burocracia sindical, como reflejo de la descomposición del capitalismo.

Es el desarrollo de la burocracia obrera, el sueño de convertir la potencia sindical en una potencia económica, que se manifiesta en la política de transformar la capacidad de lucha obrera en una política de negociación con los burgueses. Sistemáticamente, los fondos sindicales de los grandes han sido invertidos en aventuras financieras, especulativas e inversiones inmobiliarias, pero nunca en la integración de un fondo de huelga.

“MARCHEMOS CON MARCH”

Otro que otros trabajadores como “March” financian que March se ha conformado con negociaciones menores. Pero como ninguna otra, Anusio March y sus asociados se unieron a la reacción por las finanzas, una política oportunista por la que los obreros bajó el año de los años los gobiernos desde 1956 en adelante.

En 1959 March pagó la sustracción de March en las movilizaciones de 1960 sólo autorizó la autorización de 1.000 millones de pesos de la caja de jubilaciones para financiar el plan de viviendas de la Poderación de Empiendos de Comercio. En años posteriores —1962— el plan de March devoró otros 2.500 millones de la misma fuente, antes de quedar trunco sin rendición de cuentas. Según denuncia, parte de esos fondos fueron a morir en la quiebra del granero mercantil por el comunista Berón-Sivak (Sivak, antiguo Banco Buenos Aires, Pucerrón, Construcciones).

Agitada aquella época de ingresos, March obtuvo en 1964 autorización del gobierno radical para desviar el aporte que integraba el capital del Banco Sindical. La recaudación llegó a 975 millones de pesos.

EL BANCO SINDICAL

Ya en la dictadura de Onganía, el Banco Municipal fue colocado presionado por 750 millones que la dictadura con el consentimiento de la entera del edificio gremial de March y Sanjurjo. Hasta la fecha de apertura del Banco Sindical —del decreto de 1965— el monto de los recursos alcanzó a 1.029 millones; y el Estado, el capital suscrito llegó a 400 millones. Nunca se justificó el diferido.

En el caso de un proceso a fondo del caso March podría salvarse a medio mundo. Este parámetro, sin embargo, no es la crítica a la política de March por los obreros de la línea proletaria por su poder, genuino, radica en la hegemonía del partido proletario, de nuestro partido, de su evolución hacia un partido obrero con apoyo de masas. El patrimonio político del proletariado es su partido de vanguardia.

DEFENDER EL PATRIMONIO OBRERO

Toda la hipoteca obrera usada por la dictadura al servicio de este capitalismo, debe como objetivo inmediato la transformación del Banco Sindical a algún grupo capitalista o su liquidación completa por la línea proletaria por su poder, genuino, radica en la hegemonía del partido proletario, de nuestro partido, de su evolución hacia un partido obrero con apoyo de masas. El patrimonio político del proletariado es su partido de vanguardia.

Esas defensas no pueden estar en manos de los corruptos oportunistas de March, sino en manos de los obreros que hoy, con el consentimiento de la burocracia, para obtener el apoyo de la burocracia, sumando a la campaña del gobierno. Porque, que los fondos que hoy son “sindicales” del Banco son los restos del dictador, pero todas estas inversiones se agotaron a medio. Tampoco se trata de un movimiento de capital al Banco de Hipotecas, sino de un movimiento de capital del granero mercantil de March para el llamado a un Congreso de Bancos que desconozca la intervención burocrática de March y sus socios. En una nueva dirección de delegados de bases. Debe sostenerse un nuevo directorio del Banco Sindical, revolucionario en cualquier momento por asamblea, y someterlo a control de un consejo de delegados de bases y asambleas periódicas.

Defender el patrimonio del granero mercantil la más amplia democracia obrera. Rechazar la liquidación del gobierno radical para desviar el aporte que integraba el capital del Banco Sindical. La recaudación llegó a 975 millones de pesos.

EL ORO BAJA LA CRISIS SUBE

La baja en el precio del oro (de 35 dólares la una onza) por sí sola daría parecer, a primera vista, un factor de normalización dentro del caos en que se desmoronó el sistema monetario mundial capitalista desde noviembre de 1967. Sin embargo, mientras muchos de los grandes banqueros tratan de dar explicaciones tranquilizadoras a la época de las corridas sobre el oro, nadie consigue dar una opinión similar. El precio del oro lo bajado, pero los capitalistas suben que lo tornaron su su pasado, así que todavía resta aguardar algunas semanas más críticas que las ya vividas. Casi sin excepción, los comentaristas económicos de los países capitalistas asumen que grandes dificultades para el sistema a lo largo de 1970 y 1971.

LA CORRIDA DEL ORO

En que la crisis del oro —como la crisis del P. O. en su momento— no fue más que el primer acto de una crisis mucho más generalizada. La fiebre del oro se expresó en su momento como una súbita desconfianza de los capitalistas en el mantenimiento de la paridad y la convertibilidad del dólar y de los medios de reserva mundiales. Era desconfianza contra el origen de la especulación del proceso inflacionario que estaba efectuando principalmente en Estados Unidos y a Europa Occidental. Mientras en la década comprendida entre 1965 y 1968 la tasa anual de depreciación del dólar había sido del 1.9% en Estados Unidos, de 2.9% en Gran Bretaña y de 3.8% en Francia, entre 1967 y 1968 la depreciación anual lo avanzó para cada uno de esos países hasta el 7.1%, el 4.5% y el 4.4%, respectivamente. En 1969, el tipo, postea de pagar mediante la reducción de su valor en préstamos o en negocios. Para ello necesitaban volver a convertirse en divisas. La fuga hacia el oro sólo puede ser, des-

de inflacionario en ese país en 1970 en el 7.5% y el 9%. Esta sería, la depresión del dólar en su sucesos continuado, signado el deterioramiento de la opinión y del endeudamiento interno de los EE.UU. con el exterior en el corto plazo. La instabilidad del dólar provocó, por consecuencia, la búsqueda de oro, precisamente porque el oro, como dinero que cuenta con un valor intrínseco propio, da garantía de estabilidad a los capitalistas que adoptaban su forma, mientras el dólar veía por el momento su capacidad de compra. La corrida hacia el oro constituyó, así, la manera en que los capitalistas basaron en un momento determinado la forma de garantizar la integridad de sus propios capitales contra una devaluación del dólar o de incrementar su volumen mediante un beneficio extraordinario vía especulación.

LA CRISIS EN SU NUEVA ETAPA

Por el atesamiento de oro se media entonces indefinidamente porque hubiera llevado a una gran volatilidad económica. En consecuencia, se agudizó el nivel de especulación en el mundo, y en consecuencia se redujo la garantía monetaria y más estrecho el volumen de divisas utilizables para el desarrollo de los negocios.

Por otra parte, los mismos capitalistas no podían continuar acumulando oro indefinidamente, ya que de esa manera sólo obtendrían una tasa de ganancia derivada de la eventual volatilización del metal con respecto al dólar, pero en préstamos tanto, postea de pagar mediante la reducción de su valor en préstamos o en negocios. Para ello necesitaban volver a convertirse en divisas. La fuga hacia el oro sólo puede ser, des-

de punto de vista de la normalidad capitalista, una especulación especulativa y pasajera, posiblemente destinada a repetirse periódicamente, pero nunca es un mero estado de inversión. De ahí que el trust del oro, formado por los bancos centrales de los países capitalistas más importantes (con la excepción temporal de Francia), que representaba de alguna manera el poder del capital financiero internacional más concentrado, hubiera deseado crear un mercado oficial del oro, al que sólo tendrían acceso los bancos centrales, limitando la posibilidad de especular libremente con el oro. Pero esa medida restrictiva no subsistía la crisis financiera. Tras el agujero del oro, se destacó una frenética especulación con las otras divisas, que puede resultar un beneficio extraordinario para el propio dueño del oro.

Limitada la posibilidad de comprar y vender oro, muchos capitalistas sustituyeron sus compras de metales por adquisiciones de marcos alemanes, dado que la situación económica y el volumen de las reservas de oro de ese país preannunciaban una inmediata revalorización de su moneda. La corrida del oro fue sustituida por la fiebre del maraca y la especulación monetaria se encendió en un nuevo sentido, determinando por la nueva etapa en que ha entrado la crisis, una de cuyas manifestaciones es la actual baja en el precio del oro.

BAJA EL ORO Y SUBE EL INTERÉS

El proceso de distribución del capital debe contar siempre con una determinada masa de dinero. El capital monetario que se necesita en cada una de las fases del ciclo económico depende de diversas circunstancias, pero esas necesidades se cumplen si existe un proceso de ac-

tu de precios, si el ritmo de expansión es muy elevado, si el nivel de ocupación está en alza y si existen fuertes inversiones de capital fijo. La actual coyuntura económica, la torrencial se caracterizó —precisamente— por un alza inusual en el nivel de los precios en todos los países capitalistas avanzados, por cambios en el capital fijo y por un elevado volumen de ocupación. La demanda de dinero, en consecuencia, es muy elevada y las tasas de interés han elevado a niveles excepcionales.

Esto significa que en el momento actual existe una coyuntura favorable a la inversión de capital en forma de préstamos, mientras se expresan frustrantemente las posibilidades de tierra en oro o más concretamente, de obtener beneficios extraordinarios absorbidos. La generalización de las tasas de interés (que en los EE. UU. está de ganio a un nivel inusual del 10%) bromó una alternativa rentable a los fondos empinados hasta hace poco en el precio del metal operacionado por la paridad en el precio del dinero, fomentando el resaca de oro por divisas. En la reacción súbita de la actual interrupción de las corridas sobre el oro.

LA CRISIS ECONOMICA

A fines de 1969, el ciclo económico del mundo capitalista se caracterizó en una fase de expansión, pero dentro de un ritmo de crecimiento cada vez más atenuado, característico de una "devaluación del ciclo", o más exactamente, según de la tradición de esa etapa reciente. El nivel de empleo se concentró en una marca mínima, con la consiguiente presión sobre los salarios, y la tasa de interés sube vertiginosamente. La inflación, que durante una larga etapa de la fase de expansión sirvió para apuntalar la tasa de ganancia, en la de la actual período de los salarios y de la tasa de interés, se canaliza ahora en otro sentido y la tasa de ganancia la empuja a caer (en particular en EE. UU.).

Frente a las perspectivas de un menor rentabilidad para el capital, las empresas se disponen a reducir sus inversiones (EE. UU.). Paralelamente, los gobiernos indican grandes planes restrictivos del crédito a los efectos de normalizar el merca-

do financiero y frenar el proceso inflacionario, que a esta altura pone en peligro la integridad de algunos capitales, preparando las condiciones para un gran proceso de especulación y de concentración de la propiedad. La crisis económica, como ya lo reconocen los comentaristas burgueses, está próxima. Su producción se anticipa por el exorbitante endeudamiento del capital dedicado a los préstamos y pronto se podrá ver confirmada por la limitación de la producción, la reducción del empleo y los cambios sociales y políticos a que ello dará lugar.

¿Cuánto demorará en consumarse el ciclo es todavía una incógnita, pero lo que ya resulta indudable es que la corrida del oro fue un anuncio de la crisis y la actual escalada en la tasa de interés y en el ritmo inflacionario constituyó otro presagio en aquel sentido.

“Sociedad de Consumo”

La Oficina de Estadísticas Laborales de Nueva York acaba de calcular en 11,236 millones de dólares el ingreso anual necesario para que una familia de 4 personas pueda mantener un "moderado" estándar de vida en esa ciudad. Según la revista Time del 19 de enero, este cálculo no incluye el aumento del 20% operado en el curso del pasado mes en las tarifas de transporte. Según las mismas estadísticas, el 75% de las familias estadounidenses no llega a ese nivel de ingresos compatibles con una existencia "normal". Pero agregó algo más: el salario promedio del obrero estadounidense en el primer trimestre de 1969, lo que está por debajo de los 6,771 dólares calculados como ingreso de una subsistencia. La Oficina de Estadísticas mencionada es un organismo gubernamental y, como es ya, socialista, naturalmente, las estadísticas de vida de una familia estadounidense en el primer trimestre del mundo en un período de alta expansión económica.

MENDOZA que el Capitalismo Pague el Alquiler

Todos los testimonios de técnicos, periodistas y testigos presenciales coinciden en afirmar que antes de ser detenidos por el terremoto del 4 de enero, el dique Pardo estaba colmado en un 80% de su capacidad de embalse por material de acarreo que habría por completo la torre de su canal regulador. Bagnanos de la zona han declarado al diario Los Andes que tiempo atrás observaron grietas en el muro del dique.

La responsabilidad criminal por la catástrofe recae irrefragablemente sobre el capitalismo. Pese a existir dentro del presupuesto provincial una Dirección de Prevención Contra Aludidos, el dique Pardo no fue sometido a inspección para determinar su estado desde el año 1960, no decir, desde después del último aludido del zanjón Pán. al que designa, a fines de 1959.

El ministro de Obras Públicas de la provincia les permitió descargar su rapaceso embalse en el cauce a la usual hura caña (55 mm. en una noche). Ocurrió, pues, una precipitación o desestructuración en Mendoza, aque regó una normal oscilación de 200 mm. anuales. Pero el argumento oficial se dormía al se considerara que el 21 de diciembre de 1959 el dique Pardo soportó sin romperse la carga provocada de 93 mm. caídas en pocas horas.

El sistema de defensa aluvional y regulación hídrica que protege a la ciudad y em-

pos cultivos de Mendota es, de todos modos, insuficiente para brindar completa seguridad. Fue construido después del gran aludido de 1834, y desde 1942 sólo fue ampliado con el cobertor de cascadas de Las Horns, construido después de un aludido, el de 1967.

Creer que para la burguesía, la inversión en obras públicas equivale a efectuar gastos de mantenimiento de su acumulación de capital. Así, la burguesía prefiere error los riesgos, más baratos, de una inundación de tanto en tanto y no explorar sus ganancias en un simple sistema de obras públicas y fortificar las heladas de la precorriera para evitar el régimen hídrico. En todo caso, las grandes inversiones con un objetivo útil para los intereses monopolistas: armar y endurecer a los vatafres y regular el mercado vitivinícola.

Ninguna excusa podrá demostrar otra responsabilidad fundamental del capitalismo: la que proviene de la planificación urbana al servicio de la especulación en tierras marginales respecto a los constructores; tanto que se destinará irracionalmente a la construcción de viviendas obreras, sin siempre las primeras víctimas del alud de las aguas. El domingo 4 de enero, el barrio obrero de Villa del Parque 20 avanzó en poco segundos por una masa de agua y lodo que dejó detrás sólo 23 cadáveres y 200 personas sin hogar.

Algunos de esos familiares habían levantado allí sus viviendas, después de ser desalojados de la ciudad universitaria. El aludido destruyó sus viviendas y les dejó sin hogar.

Por añadidura, todo esto pareciera mostrar también la completa incapacidad de la dictadura militar para hacer frente a una situación de emergencia. La organización social de la población debió haber no sólo contra la naturaleza hostil sino también contra el desmoronamiento del sistema de comunicaciones, la falta de electricidad y agua potable, la ausencia de transportes médicos, que hacen aún más trágica y continua la situación hasta hoy.

Pasados los horas de confusión, los pobladores afectados comenzaron a movilizarse y organizar para exigir al gobierno una solución efectiva a su problema de vivienda. Tras las primeras entrevistas con los funcionarios, la movilización se convirtió en resistencia al reaccionario plan propuesto por el gobierno, al que los pobladores oponen su propio programa.

MEXICO

DEFENDER Y LIBERAR A LOS PRESOS POLITICOS

El 15 de enero todas las escuelas y facultades de la Universidad de México iniciaron un paro nacional estudiantil en apoyo de los presos políticos que se encuentran en huelga de hambre desde hace 35 días en el cárcel de la capital azteca. Ya el 10 de enero cinco estudiantes se habían lanzado a la huelga, luego de multimedias amenazas en solidaridad con el llamado efectuado por los compañeros presos al cumplir el mes de un huelga de hambre. Alrededor de cien presos políticos —conscientes el lote detenido desde hace más de un año—, incondicionalmente se piden justicia, por su participación en el gran movimiento estudiantil de 1968 que culminó con la masacre de Tlatelolco el 2 de octubre de ese año. La huelga de hambre, iniciada el 10 de diciembre por 37 compañeros, constituye una protesta por su prolongado encarcelamiento sin juicio y por la inacción de la corte de justicia ante las innumerables resoluciones formuladas.

El propósito de la dictadura burguesa proimperialista mexicana es someter moralmente a los compañeros presos como medio de hacer un formidable golpe a la resistencia estudiantil que resurge luego de las movilizaciones de 1968. Acertó con estos fines el 1º de enero organizó dentro de la cárcel un verdadero programa, una verdadera provocación criminal, contra los detenidos. Arend era escuchado, gritos y cánticos a gritos de los compañeros, que quedaron atemorados reclusos en un pasillo de la cárcel, y que fueron objeto de un tirón reaccionario por parte de los guardias. 20 salidos de este programa fueron 10 heridos, 4 en estado reservado y las restantes de los compañeros sanos.

El gobierno mexicano no sólo no ha logrado someter moralmente a los compañeros, que incluso ha promovido su reconocimiento, huelguistas, como se pretaban las huelgas estudiantiles resultas en solidaridad. Al movimiento estudiantil argentino le cabe una deber elemental manifestarse en solidaridad con los compañeros mexicanos. Que la TPRS llame a una acción conjunta contra la embajada mexicana en la próxima semana, y se prepare un amplio plan de movilización.

Filigranas entre la censura impuesta por la dictadura brasileña congresos difundidos en el exterior las denuncias de secuestros, torturas y represión contra el movimiento obrero y de izquierda que desmantela una vez más todas las ilusiones sobre una "evolución democrática", de la dictadura Castelo Branco - Costa e Silva - Garrastasi. Por el contrario, estas denuncias presionan que cada vez más Brasil es un estado policial donde la burguesía aplica los métodos de represión fascista contra los "aseses capitales". Estas son algunas de las denuncias.

—El 17 de julio en Recife, la policía política arrestó a Luis Medeiros de Oliveira y Enealdo José Teixeira, acusados de subversión y agitación política entre los campesinos azucareros. Durante 10 días fueron torturados hasta ser llevados al hospital en estado de coma, con el rostro deformado y los órganos genitales heridos por descargas eléctricas. La policía exigió que los médicos registraran sus síntomas como resultado de un accidente de tránsito. Agresivo reatado, Oliveira fue torturado nuevamente por la policía política hasta que, desesperado, se arrojó escabrosa abajo sufriendo fracturas.

—Cuando fue arrestado en San Paulo, el sacerdote brasileño João Paulo trató de ir a un misterio católico que pasó en hijo y murió una semana más tarde, durante el mes de agosto del año pasado. De ese suceso sólo se sabe que era obrero y se llamaba Marina.

—Múltiples estudiantiles han sido maltratados torturados en varias cárceles del país. El presidente de la UPE (Unión Nacional de Estudiantes) salió de sus torturas con los siguientes datos. El estudiante carioca de la UPE Machado se encuentra en el equilibrio precario después de la prisión Trindade, después de serle aplicado el "uso de la verdad".

BRASIL

ESTADO POLICIAL

—El dirigente socialista de los Horizontes, Zélio Soares de Deus, de la Silenciación, Belgo-Paraná, arrestado y torturado por la policía política.

—A pesar del secuestro del estudiante rampo en el mes de agosto, la dictadura militar siguió para los delitos "subversivos" la pena de muerte. Sin esperar a su sentencia por la justicia militar, la policía trató de facilitar en el 2º de agosto milite que resistió la detención. Así cayó el dirigente de la ALN, Carlos Marighella, en un parque de San Paulo.

—Carlos Roberto Zanatta, miembro de la Vanguardia Revolucionaria Armada, prefirió el suicidio antes que sufrir nuevamente la tortura. Otros militantes de la misma organización fueron igualmente ejecutados.

—El secuestro de la policía política José Nogueira Lima, a quien se atribuye vinculación con la CIA, dió en 1968 el grupo fascista C. C. C. (Comando de Cruz e Sa Obediencia) y es el responsable personal de la ejecución del estudiante Marco Bar de Carvalho acusado de la muerte del agente norteamericano

Chandler instructor anticomunista de la Policía Militar de San Paulo.

—Otros políticos que hoy integran el cuerpo de la policía política, prisioneros del Ministerio de Justicia, encuentran la muerte. "El secuestro de la muerte", dedicado a abarcar el trámite judicial ejecutando es el acto a los prisioneros por la policía.

—Según declaraciones del abogado de Brasil, se encuentran "comunistas" ejecutando a prisioneros azules y políticos, según son sospechosos de afición a las drogas, para continuar con todo tipo de delictos como y eliminar a tres con militares azules y estudiantiles. Según es la denuncia, el secuestro opera con métodos típicos de la SS hitleriana: "La víctima es sujeta de una cámara y el cuerpo fuera, de ella el individuo está libre y al amparo de la noche es llevado a una carnicería de electos, con los manos atadas a la espalda, golpeado y asesinadamente torturado" antes de la ejecución.

Esta es la represión brutal, fascista, que impide y perpetra en Brasil. En las mismas argumenta a organizar un vasto movimiento por su solidaridad en los luchadores democráticos brasileños.

CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD POR LOS PRESOS POLITICOS DE MEXICO Y BRASIL

El número secuestrado por la dictadura de la revista Jaldito, contenía un reportaje a Agustín Toseo sobre el desarrollo del consejo de guerra que le condenó a más de las movilizaciones de mayo en la ciudad de Córdoba. Hemos obtenido copia de ese reportaje, cuyo resumen publicamos a continuación.

—Eran las 16, cuando irrumpiendo en forma violenta en nuestro domicilio una patrulla con pipiote de guardamaría nacional abrió a golpes la puerta de acceso que da a la calle Deán Fuentes, arrestando cuatro nosotros. Entre 23 compañeros que fuimos conducidos entre la plaza. Uno de ellos preguntó por el propósito del secuestro. De inmediato me hicieron reconocer", comienza el relato de Toseo. Sigue luego la narración del traslado del grupo, primero al departamento de policía y luego a uno de los cuarteles instalados en el caserío a La Calera.

—"Allí, en una habitación de tres no cuartos, me hicieron sentar en una silla delante de diez o doce oficiales. Luego de criticar ante ellos, como al interrogatorio, total silencio. Cuando me preguntaron qué participé en las huelgas en los cuarteles que estamos en Córdoba, de inmediato me di cuenta que estaba frente a un Consejo de Guerra, aunque nadie me aclaró que eso era un Tribunal Militar. Conté que en el pabellón local de la CGP había formado la comisión para la realización del paro del 12 de mayo, procurando el tribunal que él se declarara abiertamente partidario de la lucha violenta contra las instituciones. El siguiente capítulo del arbitrario juicio fue la indagación de las opiniones políticas de Toseo, en especial en parecer sobre el gobierno.

A la pregunta de sus juicios sobre la responsabilidad que le cabía como dirigente sindical, respondió: "Falta la responsabilidad específica que el estatuto me impone como secretario general, dentro del carácter general en que yo había participado en esas; es decir, la concesión del paro y las manifestaciones de protesta, y que toda la violencia que se había desatado escapaba a nuestro control y responsabilidad. La responsabilidad de esa de las fuerzas represivas por el ataque que se comenzó contra los trabajadores, contra objetos bien claro y públicamente conocido, partiendo de uno de los pedir que se restituya al pueblo el derecho de gobernar...".

—"Los militares, en general, por todos los medios trataban de lograr una declaración de guerra que yo había abogado defender, tampoco se dieron los nombres de los oficiales que forzaron el Tribunal".

—"Serían las 23.00 del viernes 30 —duró de media hora a cuarenta y cinco minutos un consejo— cuando el pelotón me condujo nuevamente al calabozo. No tuve ni siquiera un catre; así, solo, pasó toda la noche con dos pañuelos que protejí una y otra almohada, an-

LOS CONSEJOS DE GUERRA

que en el no puede dormir. A la mañana siguiente, un teniente me informó sobre la sentencia del Consejo de Guerra que se había expedido a los 24 horas de ese día. En efecto que todo el proceso duró tan sólo 8 horas. Desde las 16 del día anterior en que fui detenido hasta las 24 en que se expidió el Tribunal. Con 8 horas de detención allí con 8 días y 3 meses de condena".

Con la descripción del expediente (4 páginas) terminan las declaraciones de Agustín Toseo: el fiscal sostuvo que a través de sus "actos y palabras" declaraciones se probaba que un comando de 1º-erilite habría habido destruido la versión. Todo el alegato del defensor militar —con quien Toseo nunca habló— fue presentar un certificado de buena conducta del acusado, pidiendo condonación de la pena. "La condena está basada en 1º) la "confesión"; 2º) mi responsabilidad se agravaba al estar predicando en el momento de la masacre trabajadora; y 3º) la actividad delos. Una última, ellos pretenden que tendríamos que haber salido a la calle a parar a la gente cuando la indignación era general, tratamos a trabajador muerto y la represión, precisamente, había sido decretada por ellos".

—Jungado que un tribunal militar cuyo antecesor desconocí, así que se le informara la fufule de los cargos contra él, despojando del derecho de legítima defensa, tras una interrogatorio capcioso y manifiestamente arbitrario, sin que pudiese problemar participación o responsabilidad directa en ningún acto de violencia, Agustín Toseo, secretario general del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba, fue condenado a 8 años y 3 meses de prisión, por no haber sabido a contentar a las masas obreras, algo que no podía hacer y que, de haberlo querido, hubiera sido imposible. Así, fueron condenados todos los demás compañeros.

Muchos militantes del PRT (La Verdad), que aún conservan cierta independencia de criterio y un mínimo de honestidad política, reaccionaron vivamente, en su oportunidad, ante la glorificación que al directorio de la Intersindical le atribuyó el Kiosquero durante la huelga de Peugeot y ante la miserable actitud de entreguismo durante la huelga de Citroën, fábrica en la que levantan responsabilidades dirigidas. Para estos compañeros, la infamante política seguida por el partido en la huelga de General Motors, al pedir la mediación del embajador francés, ha sido un duro golpe, al llegar a dudas. Para aclararlo, para deshacer las sospechas de nuestro partido (P. O. Nº 63), el PRT les hace un volante en el que nos enfrentamos con las armas de la mentira y la estupidez. Hacere creer con un buen dosis de mentira y atacar el seso es igual dosis de estupidez.

La justificación por el PRT de su miserable campaña con un argumento "hondito": la visita al embajador francés fue decidida "por los activistas"; "por los mismos compañeros que impulsaron la huelga"; "en la reunión de activistas del miércoles 19", "en la del viernes", etc. ES FALSO lo de los activistas; los compañeros no son "los activistas" cuando el día que la Intersindical levantó la huelga se reunieron en un edificio de Avellaneda 210 activistas por iniciativa de VGM. ES FALSO que de las gestiones previas fueron los que impulsaron la huelga; ésta estaba recontactada por la central desautorizada de la mesa de fábrica; las que impulsaron la "impugnación" hicieron un gesto: papel insaludable personalmente a los burócratas, para terminar, como es lógico, con la desautorización de la asamblea siguiente y un volante. ES FALSO que su desvío viciara al embajador en las reuniones del miércoles y viernes... sólo que no se refieren a las reuniones convocadas y a las que asistieron, sino a otras convocadas por el PRT.

El PRT se esfuerza con otro argumento: "En 2.000 firmas respaldamos dicha mediación", esto es, las firmas con el embajador. Esta afirmación de un volante del PRT (2-12-69) curiosamente no la repitió el PRT en el seso, donde se limita a decir que sólo "informaron". Esto demuestra: a) aclararon a espaldas de las asambleas; b) cuando informaron después, el plan no fue considerado en el desarrollo de la

asamblea; c) el PRT se presentó a las asambleas no para pedir autorización para sus peligrosos manejos sino para informar de la maniobra encubierta.

Hasta aquí la primera parte de las mentiras y vamos ahora a las estupideces. El PRT justifica la gestión de tres activistas ante el embajador francés diciendo que "el delegado de SLMATA hace que los trabajadores de GM no tengan vías ni instancias para las tratativas con la patronal" y "significativa un paso para hacer que las tratativas con la patronal quedaran en manos de los mejores compañeros de fábrica". ¿Es curioso: las tratativas, según el PRT, están hechas sólo por culpa de los burócratas, no de la patronal, del ministerio y entonces... hay que ir a la embajada. Los obreros de El Chorro no reconocen lugar a pensar del volante aludiendo de la sección de Nequiqué y de la patronal. Es lugar de ver cambiándose a organizarse y organizarse a burocratas, patronales y gobiernos a negociar y ceder a toda la línea. Si los representantes comunistas del imperialismo no quieren negociar, ¿qué más le ha a hacer con representantes políticos (el embajador) a instancias de tres líderes desconocidos? Lo que ya parece es curioso para mover su inclusión en la sesión, ¿Críese o no de cualquier alusión, es el argumento de que de este modo arribaban el control de las instancias a los burócratas. ¡Original método para construir una dirección alternativa! Como lo informa el propio volante del PRT, Kiosquero nos dice (párrafos 10 y 11): "que se

le traga informado de cualquier novedad que se produzca". Entre criminales estupefactos teletránsito con eso. El volante del PRT afirma que con su maniobra desautorizó las proposiciones de la Intersindical en el sentido de que el comité PRT "está impedida por agitadores y tratadistas" que no "hacían la reconsecución de los despedidos sino cubrir la fuente de trabajo", y que, gracias a esto, ellos, los famosos "activistas", "impusieron sentar la huelga por tiempo indeterminado". Esto es una vergüenza y bueno sea que la reacción de los compañeros de GM sí se les dice que la visita al embajador les permitió imponer la huelga. Pero en toda esta estúpida hay un grado importante de verdad: fueran a ver al embajador, corrieron el riesgo de ser calificadas por proimperialistas, para que no se les confunda con los "agiladores proimperialistas", para que se vea que "no somos ellos", como le dijo el informante del RAM en asamblea, para seguir contando con la benevolencia de la burocracia argentina de SLMATA. EXACTAMENTE IGUAL QUE EN CIERTO EN cuando gritaban contra los "entreguistas", haciendo como con Kiosquero, para desprenderse de las sentencias contra los tratados y los represores de carnes, Señores del PRT: aquí no hay nada nuevo, no es muy largo y sencillamente transparenta que se puede resumir como estúpida y capitulación política y como corrupción moral.

Por supuesto que es completamente FALSO que hubiéramos ostentado una posición contraria a cualquier negociación y propárgamos la con-

dición de por vida de la huelga. A semejante ridícula acusación responde el PRT contra nosotros con el ánimo de no atontar el cerebro de esos lectores. Planteamos en esta huelga la idea de siempre: construir desde abajo, democráticamente, una dirección de alternativa, organizando los pliques, la agitación, la campaña por el fondo de huelga, por la extensión de la lucha a San Martín y al resto del gremio, incluso en Córdoba, sólo cuando poderíamos afirmar que "con los pliques se justificaba bastante" y que el aporte de los compañeros de la "Central Política", desde antes del comité POLITICA OBRERA, LA TIGRA Y VANGUARDIA OBRERA MECÁNICA, estuvieron en la huelga, y a su actividad a la que se divide en buena parte, la aplicación proimperialista de la huelga. ¿O se dice el PRT que el 29 de octubre un volante de VGM provocó una concelección capitulante de obreros a las 16 de la mañana? El PRT quiere decirnos así por sus compañeros exultantes que cayeron víctimas; pero, resistiendo todavía siempre demuestrando mucho y mucho menos cuando, por ejemplo, un día con el estandarte del PRT al conflicto por primera vez y diez minutos después están los obreros encendiendo los nuevos, en una "Comalitativa" o irresponsabil-

dad y liberalismo pequeño burgués! A la resistencia transfiere su apoyo por miedo a la organización y de la resistencia prolongada y sucesiva diéselte y por medio de varias maniobras de las que se sirve en definitiva, para desorientar al proletariado, para desorientar a los proimperialistas, los antioficialistas, etc. La suerte de falsedad y acobardamiento del volante del PRT contra POLITICA OBRERA, termina con la maniobra de preparar a nosotros el artículo del front único. En realidad, sin embargo, el PRT ya había robado sus mismos pliques de frente desde la mediación de octubre y nos preparó una sesión de malos organizados: viene bajo los banners de la IV Internacional socialista y terrorista de guerra imperialista. "Es la propia realidad de la lucha lo que nos exige estar frente único" — nos dice el PRT. Pero, ¿qué pasó en la "reunión" de la huelga de General Motors? Los militantes del PRT, cogidos de la mano del boletín número 4 del comité de activistas, tergiversaron el texto original, extranaron a la gestión ante el embajador francés y el cheque del Kiosquero, rompieron el comité de activistas de un modo arto para poner, "Solificamos una entrevista al embajador francés, no tenemos noticia de que se haya estado de preparaciones" y "ellos (pero sí de activistas) no" y exhibieron a Kiosquero a que repita sus performances en Peugeot en los meses de 1969. Ahora bien, ¿si han criticado la actitud del comité de activistas, qué perspectiva visible de nueva dirección, para arrasar la maniobra del embajador, es posible que se abra cuando el PRT, en el principio de abril recontactados, para los que se presentaban de estas "reuniones" de la mesa de burócratas, como activistas fabricados, sólo al no actuar en la huelga, sino al proimperialista. Hacer un frente con el PRT es estar como un alfilerito. Como activistas fabricados tenemos que ser los mismos activistas que impulsaron la huelga, pero, como los señalan los compañeros de Ecuador, sólo una reunión sucesivamente puede justificar el frente único entre las dos organizaciones.

DECLARACION

Por razones técnicas el suplemento anunciado en el número anterior, "Frente Unido y Reivindicación Oportunistas", aparecerá en el número 66.

Las Elecciones en Aboneros Avellaneda

Por el rol combativo del gremio en las modificaciones iniciadas en mayo era posible dar a estas elecciones un carácter decisivo: los comunistas deslucen ser elegidos en sus listas de fábrica y la lista formada con los compañeros que resultaran más elegidos, y se debía plantear que todos los obreros discutieran el programa y la orientación del gremio para el próximo período.

Está claro que, por medio de este método, la dirección del gremio se convierte en un Frente Unido de activistas programático sostenido por mayoría de fábrica.

El MUCS prefirió su propia "manija" a impulsar este método clásico. Por todo esto, POLITICA OBRERA

MENDOZA. Que el capitalismo... (Cont. de la pág. 4)
La propuesta dictatorial plantea la cesión a título precario de un terreno para que los compañeros levanten una villa de emergencia sólo para familias comalistas. Mientras tanto, deberán tener fe en el futuro. Oponiéndose a este plan reaccionario, los compañeros presentaron una alternativa concreta elaborada en la cooperación de grupos estudiantiles, que consistió en la construcción de viviendas de carácter social y de alquiler que el gobierno debe expropiar y ceder gratuita y definitivamente a todos los afectados sin excepciones.

Teóla la población explotada de Mendoza y en primer lugar el movimiento obrero, de-

be apoyar activamente la exigencia de estos compañeros y plantear la inmediata concesión de una subvención para la construcción de viviendas. Las consecuencias del alburio deben ser pagadas por el capitalismo mediante un impuesto especial sobre las ganancias de la burguesía. La movilización del movimiento obrero no puede contar para nada con la burocracia sindical local, muy ocupada en reconocer frente a la crisis de las 65. Algunos dirigentes han sugerido la posibilidad de que los obreros donen un jornal para pagar las pérdidas; planteo que debe rechazarse de plano en asambleas de bases. Que el capitalismo pague el alburio.

- RA llama a los obreros y activistas jubiladores a exigir:
- 1) Que los obreros de delegación de la Intersindical de Avellaneda de fábrica (Actualmente se por lista completa).
 - 2) Por la organización y solidaridad de los obreros de fábrica.
 - 3) Por el control obrero de la producción.
 - 4) Por un interrelato de la zona. Por un Congreso de Bases del movimiento obrero, que elija una dirección obrera revolucionaria.
 - 5) Por el levantamiento del estado de sitio. Por un gobierno obrero y popular.

Córdoba

Contra el Exámen de Ingreso

Convocada por la FESB (b) (Federación de Estudiantes Secundarios de Córdoba, de bases se realizó el 20-12 una asamblea de aspirantes a ingresar a la universidad, con el objetivo de formar una comisión de resistencia contra el nuevo examen de ingreso e imponer la entrada incondicional de todos los que quieren ingresar a la universidad. Dicho examen de ejercer las asambleas semanales congrega a un número creciente de compañeros y las distintas tendencias han tenido que dejarse frente al problema.

La expresión del cargo de ingreso y su reemplazo por un test, es una maniobra limitacionista, apañadora y represiva del interés de los Noses Matrices. A muchas cosas los programados del test no tienen relación con el contenido en la escuela secundaria, determinado así el carácter limitacionista del examen que es una línea de "vocacional". En segundo lugar, a juicio de Noses, el anterior examen creaba la posibilidad de agitación y organización; concentrar gran número de aspirantes durante un mes; el test eliminaría ese riesgo. Por último, algunas de las preguntas del Área Científica Socialista tienen un carácter inquisitorial que pretende detectar la orientabilidad política de los aspirantes.

A pesar del llamado de la FESB (b) a los compañeros de la FESB barcelonesa (ligada a CAEM de Buenos Aires), está rechazada la posibilidad de una acción común, con el original argumento de que ninguna de ellas tiene suficiente fuerza para ser motor para organizar un movimiento. Como se ve, ofrecen una salida... al campo.

Luego de intensa tarea de propaganda, a la segunda asamblea de la CRI (Comisión de Resistencia de Ingreso), concurren 800 P.7 (lectura TARI), compañeros miembros del CRI y la agrupación del personal docente ADM. En batalla política que allí se libró fue una muestra de la vitalidad del movimiento. Una propuesta de sublevar el test limitacionista sólo mediante el desquite "lectura" al día del examen fue discutida intensamente, triunfando la posición de la FESB (b) de organizar el boicot masivo al test mediante la agitación entre el estudiantado ingresante en lugar de la obstaculización temporaria del examen. El desarrollo democrático de la asamblea fue una respuesta a

quienes sostienen que la discusión abierta conduce a la ruptura del movimiento estudiantil.

Las tendencias Franja Morada y FUC (orientada por el PO) han militado en esta cuestión en una línea política conspiratoria y reformista. Unbiéndose desde el punto de vista de aceptar el limitacionismo como tratamiento de fuerza al ingreso de la mayor cantidad posible de aspirantes, estas tendencias plantean como alternativa a la CRI, un desquite para ayudar a los secundarios a pasar el test. Claro que estas mismas tendencias hoy diferencian: Franja Morada cobra \$ 2.900 por el desquite y el PC lo ofrece gratis.

Mientras se abre la fecha del examen, la alternativa es: o asegurar las conexiones históricas del examen (PO, Franja Morada) o imponer el ingreso incondicional de todos los aspirantes (posición de la FESB (b). Es necesario apuntalar la tenencia de ingreso para organizar el boicot masivo.

Villa Constitución (Santa Fe)

Huelga en Acindar

En Villa Constitución no hay traces para organizar la huelga obrera por Acindar. Los 1.000 obreros de un mastro para de una semana del 5 al 11 de enero—la reincorporación de 21 activistas despedidos por la reapertura patronal.

DEL QUITE A LA HUELGA

A fines de diciembre tuvo origen el reciente descontento obrero por la reestabilización patronal (sistema de turnos más intensivos), páginas condiciones de trabajo y mal pago de horas extras. Los C.I. plantan, entonces el quite de colaboración, que se cumple exitosamente.

El lunes 5 de enero la patronal intenta entrar de raíz ese índice de huelgas: despide a 12 detenidos de sección y 6 miembros de la Comisión Intera.

La respuesta obrera es inmediata y rotunda: una masiva asamblea reafirma insistentemente un paro por tiempo indeterminado para la reincorporación de los despedidos.

La enorme disposición de huelga de bases desde la fábrica se prueba en un hecho: la movilización por puro triunfo luego de que la directiva de la UOM de Villa Constitución (vandalismo) que había en su momento mantenido al margen del conflicto—tiene que intervenir para que no prosopere una moción de ocupar la fábrica que contaba con el apoyo de gran número de compañeros. En las horas siguientes el paro se cumple masivamente. Los obreros de una imprenta contratada que trabaja dentro de ACINDAR se pliegan.

VANDORISMO Y OPOSICION

Las directrices de la UOM de Villa Constitución y de la UOM Barcelesona respaldan el vandorismo, que hoy se ha disfrazado de "duro" contra Onganía. Pero la "duzra de los barcelesanos no es homogénea en esta línea, como en ACINDAR, y tienen que liquidar como antes para volver a la oposición "de pie" de los sectores que hoy son los duros y las trenzas con los militares. Por tal, no así como perspectiva exclusiva el enfriamiento de la huelga mediante la "comisión de trabajo con los despedidos adentro. La lista negativa, con fuerza en la interna de ACINDAR, mantiene la misma tesis.

NO DAR TREGUA

El viernes 8 una resolución ministerial impuso la reincorporación de los despedidos y el cese de toda medida de fuerza, lo que se acató por los patronos y una asamblea obrera.

La reincorporación de los despedidos es el producto de la Dirección de los compañeros de ACINDAR y sus actividades más combativas. Allí denuncia el futuro de la fábrica, y el logro de conjunto de las exigencias. La resolución ministerial prohibiendo medidas de huelga por un mes se propone frenar la militancia contra la superexplotación y las condiciones de trabajo. La patronal aprovecha ya esta amenaza por medio de cortes "que no afectan el derecho de castigar a los perturbadores cuando la crea convulsión". Hay que organizar las secciones para impedir el mantenimiento de los despidos, reconstruir el quite de colaboración, y hay que vincularse a las otras metalúrgicas de la zona con Comisiones de activistas. Para esta orientación está trabajando la Agrupación Vanguardia Metalúrgica (see. Rosario, en formación). Su concreción, se logrará con el apoyo de los activistas más conscientes de la fábrica.

Berisso

Triunfo en Swift

Desde el conflicto de Playa de Nulles, en agosto, los obreros del Swift han incorporado la experiencia de las luchas del proletariado del interior mediante acciones huelguísticas al margen de la burocracia sindical. Un repuro de conflictos parciales, por sección, siempre es el camino por la directa insubordinación de las bases de cada sección. El 26 de diciembre, un nuevo conflicto vino a demostrar que la experiencia se ha generalizado a todo el frigorífico.

Ese día, a raíz del cierre del mejor de Piedad, una gran movilización desde las bases de varino socioeconómico paralizó durante 6 horas a casi

toda la fábrica. Ante la provocación patronal—parte de un plan de racionalización que denunciaba es el número anterior—, las secciones Piedad 03, Piedad 11, Deposada y compañeros de Carlos Magaña y compañeros de "Tuerca" desbarataron la intimidación de capataces y delegados guarnidos abandonando el trabajo para concentrarse en la zona de los depósitos de la superpartida del conector. A pesar de la entrada de tropas de prefectura, los compañeros de Piedad 03 firmes se resistieron a abandonar la cobertura del conector.

Esa movilización permitió promover más tarde, hechos y pasar conclusiones importantes para el trabajo de los activistas. En primer lugar, esta experiencia rompe el mito de los conflictos aislados por sección y genera en las acciones de huelga una idea de la vitalidad de la fábrica, que particular secciones de una misma línea de producción. Esto revela la importancia de la agitación sobre las secciones así agrupadas, en las actividades más comunes, pudiendo el paro de una de ellas dar origen a conflicto conjunto.

La segunda conclusión es que está a la orden del día la agitación y propaganda de métodos de acción directa: paros con abandono de la sección y asambleas masivas dentro del frigorífico, concentraciones y agitación en Berisso, ocupación de la fábrica en caso de lockout patronal, comisiones de resistencia y grupos obreros de combate para defender las movilizaciones de la intervención de prefectura y policía. Los hechos de este tipo de actividades que pueden realizar asambleas conjuntas con el control burocrático de Guaya, mediante una mínima organización de los activistas.

Por otro lado, ha quedado demostrado que la lucha rebasa los límites económicos y rápidamente plantea el problema político de la asociación de los sectores. Esta línea a agitar la elección de delegados clasistas por asamblea de sección y la realización de una asamblea general que nombre una dirección obrera.

El Comité de Organización y Resistencia (COR), tendencia clasista del frigorífico, agita su programa cambiando las reivindicaciones inmediatas con las consignas fundamentales de este estado: por el control obrero del ritmo de producción y las condiciones de salubridad; contra el aumento del costo de vida; por el aumento del 10 %; control de precios y costos; mediante la apertura de los libros comerciales; contra los despidos, resistencia a la reexplotación y escala móvil de horas de trabajo; contra el cierre del Araya y su reapertura y reestabilización al cargo de la industria frigorífica en control obrero; por una dirección clasista para el gremio de la carne eligida por congreso de bases que sea OCU clasista y revolucionario, contra la burocracia y por un gobierno obrero y popular.

Con este programa el COR ha llamado a todas las tendencias que se manifiestan contra la burocracia de Franja y Coloso y Blanco— a organizar un frente único para desarrollar la lucha por comisiones de bases, asamblea de sección y dirección clasista. Sólo mediante el frente único podrá formarse, por todo un período, una dirección de transición antiburocrática en el frigorífico.

Babia Blanca

Despidos en metalúrgicos

Sorpresivamente, después de trabajar horas extras hasta el día anterior, el 31 de diciembre la metalúrgica J. B. Avila despide a sus 50 obreros sin siquiera pagar la quincena y el aguinaldo. Se reabrió así el proceso que desde hace los años afecta al gremio metalúrgico de Bahía Blanca: el cierre de industria y la reducción de personal que se produce en la mediana industria y pequeños talleres radicados en Bahía para desarrollar actividades complementarias de la producción agropecuaria.

Hay casi actividades han sido monopolizadas por empresas imperio-ricanas en otros puntos del país, y empresas como Avila y Bettrín Avila, dedicadas a implementos agrícolas y economías hortícolas de vapores ferrocarriles, están sujeta a un fuerte control por el terreno de la superexplotación obrera. El propósito evidente de la patronal de Avila es desligarse del personal estable e incorporar obreros temporarios mientras duran las licitaciones.

Desde el primer momento la burocracia de la UOM Joven subió toda posibilidad de extensión del conflicto. Los compañeros que se presentaron a solicitar como patronal para la indemnización completa y disfrute de las despedidas en calidad estrovo-activista fueron los "cuarenta y tres". El 3 de enero comenzó la negociación ante la patronal e impuso en asamblea la aceptación de la indemnización por un monto, equivalente a la antigüedad de los compañeros. Simultáneamente hicieron cumplir burocráticamente un paro de una hora que nadie sucumbió a ratonazo, para aparecer ante el mismo tiempo que ofrecían su entrega.

La dirección sindical se entera-mente responsable por la obreros de los compañeros de Avila, por haber impedido la participación activa y consciente del gremio y por aislar a los despedidos a sus desarrollados métodos de huelga que hicieron retroceder a la patronal. Fue responsable, en fin, por no haber planteado la defensa de la fuente de trabajo por medio de la huelga durante el lugar de la negociación burocrática.

Nuevos despidos amenazan al gremio. Frente a la crisis de la industria por la concentración monopólic, el movimiento obrero no puede sustraer la defensa del capitalismo atrasado que desgracia su debilidad aumentando la explotación obrera, una que debe defender la fuente de trabajo levantando las consignas de: Escala Móvil de horas de trabajo; manteniendo el monto del salario. Expropiación sin pago y puesta en marcha bajo control obrero de la fábrica que cierre. El campo fértil para estas consignas no es el mandato burocrático sino la organización de bases, no es el enfriamiento de la huelga sino el combate de la huelga. Esta es la experiencia que ha dejado de los compañeros de J. B. Avila de los activistas metalúrgicos y a la clase obrera labiente.